

# **PENGARUH PELAYANAN KOPERASI, KEPEMIMPINAN KOPERASI, KOMITMEN ORGANISASI TERHADAP PARTISIPASI ANGGOTA PADA KOPERASI PEGAWAI REPUBLIK INDONESIA TERJAMIN DHARMASRAYA**

Agitri Rahman<sup>1</sup>, Kasman Karimi<sup>2</sup>

Prodi Ekonomi Pembangunan, Fakultas Ekonomi dan Bisnis,  
Universitas Bung Hatta

Email: [agitriirhn@gmail.com](mailto:agitriirhn@gmail.com) [kasman.karimi@bunghatta.ac.id](mailto:kasman.karimi@bunghatta.ac.id)

## **ABSTRAK**

Penelitian ini bertujuan untuk; (1) mengetahui pengaruh pelayanan koperasi terhadap partisipasi anggota pada koperasi KPRI Terjamin Dharmasraya; (2) untuk mengetahui pengaruh kepemimpinan koperasi terhadap partisipasi anggota pada koperasi KPRI Terjamin Dharmasraya; (3) untuk mengetahui pengaruh komitmen organisasi terhadap partisipasi anggota pada koperasi KPRI Terjamin Dharmasraya.

Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif jenis data yang digunakan adalah data primer. Penelitian ini dilakukan kepada anggota koperasi pegawai republik indonesia Terjamin Dharmasraya yang berjumlah 195 orang dan memperoleh sampel sebanyak 66 responden. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah menyebarkan angket (kuesioner), serta diolah menggunakan aplikasi SPSS, teknik analisis pada penelitian ini yaitu analisis linier berganda.

## **PENDAHULUAN**

Perekonomian indonesia disusun berdasarkan falsafah ideologi negara, yaitu pancasila adalah ekonomi pancasila sebagaimana dinyatakan dalam pembukaan Undang-Undang dasar 1945, dan khususnya ayat 1 pasal 33 UUD 1945 yang menyatakan "perekonomian disusun sebagai usaha bersama berdasarkan azas kekeluargaan". Dan didalam penjelasannya dicantumkan bahwa badan usaha yang sesuai dengan itu adalah koperasi. dalam hal ini koperasi ditempatkan sebagai tulang punggung perekonomian yang dianggap mampu meningkatkan ekonomi rakyat. Koperasi adalah badan usaha yang beranggotkan orang seorang atau badan hukum koperasi dengan melandaskan kegiatannya berdasarkan prinsip koperasi sekaligus sebagai gerakan ekonomi rakyat yang berdasarkan atas azas kekeluargaan (UU No 25 tahun 1992 pasal 1 ayat 1).

Adapun variabel dalam penelitian ini yaitu partisipasi anggota, merupakan salah satu wujud peran serta anggota dalam koperasi sedangkan kepemimpinan dalam suatu organisasi sangat penting dimana peran seorang pemimpin juga menjadi suatu keberhasilan dalam organisasi.

Komitmen organisasi didefinisikan sebagai sikap yang merefleksikan loyalitas karyawan pada organisasi dan proses berkelanjutan dimana anggota organisasi mengekspresikan perhatiannya terhadap organisasi dan keberhasilan serta kemajuan yang berkelanjutan.

## **Jenis penelitian**

Jenis penelitian ini adalah penelitian kuantitatif. Penelitian kuantitatif adalah metode penelitian menggunakan angka dan statistik dalam pengumpulan serta analisis data yang diukur.

## **Objek penelitian**

Pada penelitian ini yang menjadi objek adalah koperasi KPRI Terjamin di daerah Dharmasraya. Adapun jumlah anggota koperasi Terjamin terdapat sebanyak 195 orang.

### **Analisis data**

Untuk melihat pengaruh pelayanan koperasi, kepemimpinan dan komitmen organisasi terhadap partisipasi anggota koperasi KPRI Terjamin Dharmasraya.

### **Uji Asumsi Klasik**

Model regresi linier berganda yang dijelaskan sebelumnya harus memenuhi syarat-syarat asumsi klasik sebagai berikut:

1. Uji normalitas
2. Uji multikolinieritas
3. Uji heteroskedastisitas

### **Regresi Linier Berganda**

Uji analisis linier berganda dilakukan untuk mengetahui hubungan seberapa variabel independen dengan variabel dependen serta arah hubungan dari antar variabel tersebut. Apakah memiliki hubungan positif atau negatif dapat diketahui melalui uji regresi linier berganda.

### **Uji hipotesis**

Uji hipotesis adalah sebuah proses untuk melakukan evaluasi kekuatan bukti dari sampel, dan memberikan dasar untuk membuat keputusan terkait dengan populasinya. Tujuan uji hipotesis adalah untuk memutuskan apakah hipotesis yang diuji ditolak atau diterima. Untuk mengetahui tingkat signifikan dari masing-masing koefisien regresi variabel independen dan dependen, maka menggunakan uji statistik diantaranya:

1. Uji statistik (F)
2. Uji statistik (T)
3. Uji koefisien Determinasi ( $R^2$ )

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Berdasarkan hasil penelitian terlihat bahwa variabel pelayanan secara statistik menghasilkan nilai t-statistik sebesar 7.191. Dalam pengujian digunakan tingkat kesalahan sebesar 0.05, dengan  $df = n - k$  ( $66 - 4 = 62$ ) diperoleh nilai t-tabel sebesar 1.66. Hasil yang diperoleh menunjukkan nilai t-statistik  $7.191 > t\text{-tabel } 1.66$ . Maka disimpulkan kualitas pelayanan berpengaruh positif dan signifikan terhadap partisipasi anggota Koperasi Pegawai Republik Indonesia (KPRI) Terjamin Kabupaten Dharmasraya. Dan pada variabel kepemimpinan menghasilkan nilai t-statistik sebesar 2.720. Dalam pengujian digunakan tingkat kesalahan sebesar 0.05, dengan  $df = n - k$  ( $66 - 4 = 62$ ) diperoleh nilai t-tabel sebesar 1.66. Hasil yang diperoleh menunjukkan nilai t-statistik  $2.720 > t\text{-tabel } 1.66$ . disimpulkan kepemimpinan berpengaruh positif dan signifikan terhadap partisipasi anggota Koperasi Pegawai Republik Indonesia (KPRI) Terjamin Kabupaten Dharmasraya. Pada variabel komitmen organisasi menghasilkan nilai t-statistik sebesar 6.605. Dalam pengujian digunakan tingkat kesalahan sebesar 0.05, dengan  $df = n - k$  ( $66 - 4 = 62$ ) diperoleh nilai t-tabel sebesar 1.66. Hasil yang diperoleh menunjukkan nilai t-statistik  $6.605 > t\text{-tabel } 1.66$ . maka disimpulkan komitmen organisasi berpengaruh positif dan signifikan terhadap partisipasi anggota Koperasi Pegawai Republik Indonesia (KPRI) Terjamin Kabupaten Dharmasraya.

## **KESIMPULAN DAN SARAN**

Variabel pelayanan, kepemimpinan dan komitmen organisasi berpengaruh signifikan terhadap partisipasi anggota koperasi pegawai Republik Indonesia Terjamin Dharmasraya. Dengan adanya penelitian ini bagi pihak koperasi diharapkan terus meningkatkan kualitas pelayannya pengurus kepada anggota, dan bagi pengurus koperasi diharapkan

menemukan gaya kepemimpinan yang tepat untuk mereka terapkan.

## DAFTAR PUSTAKA

- [1] Aini, Latifah Nur. 2017. “Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Partisipasi Anggota Pada Koperasi Mahasiswa Universitas Negeri Yogyakarta (UNY).” *Jurnal Pendidikan dan Ekonomi* 6(3): 195–207
- [2] Apriyanti, B. (2020). *Analisis Kepuasan atas kualitas pelayanan jasa pada koperasi pegawai negeri 12 nopember dinas kesehatan kota banjarmasin* (Doctoral dissertation, universitas islam kalimantan MAB).
- [3] Anggoro, I. D. (2017). Pengaruh partisipasi anggota, kepemimpinan pengurus dan prinsip pemberian kredit terhadap keberhasilan usaha koperasi pegawai republik indonesia (Kpri) rasa kecamatan doro kabupaten pekalongan. *Jurnal Pendidikan Dan Ekonomi*, 6(4), 311-318
- [4] Amini, N. (2022). *Pengaruh kualitas pelayanan terhadap partisipasi anggota koperasi di KPRI Bina Sejahtera SMK Negeri 1 sinjai* (Doctoral dissertation, instintut agama islam muhammadiyah sinjai)
- [5] Budiyono, Rokhmamd, and arini novandalina, 2018. “Analisis motivasi kepemimpinan, kompetensi pengelola terhadap partisipasi anggota KUD kota Semarang.” *Prosiding seminar nasional unimus 1* (e-ISSN : 2654-3257, p-ISSN : 2654-3168): 388-400.